

# Enfants et parents veulent garder le jardin des Halles



**LES HALLES (1<sup>er</sup>), SAMEDI.** Parents, enfants et voisins se sont mobilisés pour la sauvegarde du jardin dit des Éléphants dans le projet de rénovation. (LP/M.-A. G.)

**U**N BANDEAU blanc estampillé d'un éléphant noué autour du front, un petit garçon en colère scande « Cassez pas notre volcan, cassez pas nos serpents, cassez pas nos toboggans ! ». Samedi matin, ses quelque 400 camarades de lutte — parents, enfants et voisins — brandissent des banderoles à l'effigie de l'éléphant tout en formant une chaîne humaine tout autour du jardin Lalanne, dit jardin des Éléphants.

Entre les enfants déguisés, un troubadour musicien et l'« apérijus » final, le combat mené pour sauver ce jardin menacé par le plan de rénovation du jardin des Halles est aussi déterminé que festif. « Il existe très peu de jardins comme celui-ci à Paris, assène Laetitia, une maman coordinatrice du comité de soutien et de promotion du jardin d'aventure des Halles. Avec ses différents univers, ses personnages et ses jeux sonores, il développe l'imaginaire et l'autono-

mie des enfants de façon incroyable. » « Moi, j'aime pas les aires de jeux pour les petits, affirme Lorenzo, 6 ans et demi, qui fréquente très souvent le jardin Lalanne. Ici, c'est trop bien : je peux me jeter dans des bacs avec plein de boules en plastique, monter sur la montagne par une rampe ou un petit escalier et descendre par le toboggan, comme une torpille. »

### « Il développe l'imaginaire et l'autonomie des petits »

Même si le contenu exact du plan de rénovation des Halles n'a pas encore été révélé, les parents et les riverains craignent sérieusement qu'il n'inclue la destruction pure et simple de ce jardin gratuit de 2 700 m<sup>2</sup>. Effarés par cette éventualité, ils ont formé un comité de défense du jardin en décembre dernier qui s'est bien consolidé depuis. « Il compte 76 membres

aujourd'hui, se félicite Laetitia. Nous avons aussi un site Internet\*, des tracts et un logo proposé par une maman. »

Lors de la manifestation de samedi, Claude Lalanne, la créatrice de ce jardin qui a vu le jour au début des années 1980 était émue de cette mobilisation. « Ça me touche profondément que les gens se battent pour garder ce jardin, sourit-elle. Le plan de rénovation devrait supprimer ce qui est mauvais, mais garder les belles choses, comme notre jardin qui émerveille encore tant d'enfants. »

« Une concertation va être lancée très bientôt », répond l'architecte du projet de rénovation des Halles, David Mangin. « Aujourd'hui, la demande de la Ville est la réalisation d'un jardin de 4,3 ha dans le projet général de renouvellement du quartier », rappelle-t-il au passage.

**MARIE LINTON (AVEC M.-A.G.)**

\*[jardindaventure.free.fr](http://jardindaventure.free.fr).